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Вопрос номера
15 ноября 2013 года срок уплаты налога на землю. 
У меня нет уведомления, что делать в данном случае?

На вопрос отвечает Н. В. МАСТЕрСКИх, начальник отдела 
муниципального имущества и градостроительной политики 
администрации Юргинского муниципального района.

Налоговое уведомление по налогу на землю можно получить 
во всех библиотеках Юргинского района, имеющих пункты до-
ступа в Интернет.

Для запроса информации в личный кабинет налогоплатель-
щика нужно иметь паспорт и ИНН гражданина. 

www.nalog.ru раздел: Налог на землю.
Кроме того, информация о задолженности по налогам име-

ется у глав администраций сельских поселений.

Губернатор Тюменской об-
ласти поблагодарил депутатов 
Тюменской областной думы за 
продуктивную и слаженную ра-
боту над проектом бюджета ре-
гиона на следующий год и период 
2015 – 2016 годов. Владимир Яку-
шев также выразил признатель-
ность народным избранникам, 
простым жителям, вносившим 
конструктивные предложения в 
проект закона, который 25 октя-
бря успешно прошёл процедуру 
голосования и принят в оконча-
тельном чтении.

«Депутаты областной думы 
ещё раз доказали, что могут ра-
ботать конструктивно, как одна 
команда, невзирая на партийную 
принадлежность, обеспечивая 
стабильность субъекта, поступа-
тельное движение вперёд», 
– высказал мнение глава ре-
гиона.

Отметим, что итоговый вари-
ант бюджета на предстоящую 
трёхлетку «подрос» почти на 11 
миллиардов рублей за счёт фе-
деральных трансферов. В 2014 
году доходы и расходы увели-
чатся на четыре миллиарда ру-
блей, дополнительные средства 
направят на здравоохранение, 
социальную сферу, охрану лесов 
от пожаров, другие нужды.

В.В.Якушев высказал мнение 
о том, что новый бюджетный 
период ориентирует все уровни 
власти на ещё более эффектив-
ное и дисциплинированное ис-
полнение бюджета, максималь-
ное использование имеющихся 
в регионе ресурсов. Губернатор 
назвал несколько направлений, 
по которым предстоит усилить 
работу – это повышение уровня 

собираемости налогов, наведе-
ние порядка в части уплаты на-
логов на недвижимость и землю, 
борьба с «серыми» зарплатами, 
с которых не взимаются налоги. 

Особое внимание В.В.Якушев 
уделяет развитию частно-
государственного партнёрства, 
прежде всего, при реализации 
проектов по развитию социаль-
ной и дорожной инфраструкту-
ры в областном центре, где, по 
мнению главы региона, имеются 
хорошие предпосылки для такого 
сотрудничества.

«В целом принятый бюджет 
позволит Тюменской области 
продолжить поступательное 
развитие: в нём предусмотрена 
значительная инвестиционная 
программа, исполнение в полном 
объёме всех социальных обя-
зательств, решение жилищных 
вопросов. Бюджет полностью 
сбалансирован», – дал оценку 
проделанной работе губерна-
тор. 

(Пресс-служба губернатора 
Тюменской области)

Владимир Якушев: над 
бюджетом работали
 единой командой Состоялось заседание сове-

та по реализации приоритет-
ного национального проекта 
«Образование», на котором 
говорилось о результатах 
итоговой аттестации и соз-
данных в школах условиях, 
влияющих на повышение ка-
чества образования, о проме-
жуточных итогах реализации 
муниципальной долгосрочной 
программы «Основные на-
правления развития образо-
вания Юргинского района на 
2013–2015 годы», о взаимо-
действии школ с органами 
местного самоуправления в 
рамках реализации образова-
тельной инициативы «Наша 
новая школа» на территории 
Северо-Плетнёвского, Ново-
таповского сельских поселе-
ний.

– В 2013 году выпускники школ 
более осознанно подошли к вы-
бору экзаменов. Это связано с 
введением единого унифициро-
ванного перечня экзаменов для 
поступления в вузы, утверждён-
ного на федеральном уровне, – 
отметила в своём выступлении 
начальник отдела образования 
С.В. Алексеева, освещая ре-
зультаты итоговой аттестации. И 
уточнила: – В ЕГЭ участвовали 
78 учащихся, не считая пятерых 
выпускников прошлых лет. 

Светлана Владимировна сде-
лала полный детальный анализ 
в разрезе по предметам, по шко-
лам, в сравнении с областными 
показателями и показателями 
прошлых лет. Напомнила о том, 
что золотые медали «За особые 
успехи в учёбе» получили трое 
учеников Юргинской средней 
общеобразовательной школы, 
двенадцать выпускников данной 
школы награждены Похваль-
ными грамотами «За особые 

В рамках проекта 
«Наша новая школа»

успехи в изучении отдельных 
предметов».

В прошедшем учебном году 
была продолжена работа по 
апробации новой формы итого-
вой аттестации в девятом классе 
с участием территориальных 
экзаменационных комиссий. 

– Количество выпускников 
основных школ, не справившихся 
с экзаменами по русскому языку 
и математике в новой форме 
и пересдававших их в форме 
традиционной, меньше показа-
теля прошлого года на четыре 
процента, – заметила начальник 
отдела образования в докладе. 
– Аттестаты особого образца 
получили четверо учеников Юр-
гинской школы и один выпускник 
Володинской школы.

Выступая по вопросу реали-
зации программы развития рай-
онной системы образования на 
ближайшие три года, докладчик 
рассказала об основных на-
правлениях деятельности как 
школьного, так и дошкольного 
образования. Познакомила участ-
ников заседания с созданными в 
образовательных учреждениях 
условиями, включая условия, 
созданные для обучения детей с 
ограниченными возможностями 
здоровья, с показателями, по 
которым отслеживается работа 
детских садов и школ.

Вновь поднималась проблема 
кадрового обеспечения учрежде-
ний образования – самая острая 
на протяжении нескольких по-
следних лет. О ней говорили и 
Светлана Владимировна Алек-
сеева, и директор Новотапов-
ской школы Тамара Ивановна 
Савельева, которая доклады-
вала по вопросу о совместной 
деятельности образовательного 
учреждения и представителей 
местной власти.

– С администрацией сельского 
поселения связь налажена. Одно 
из направлений деятельности 
по реализации проекта «Наша 
новая школа» является переход 
на новые образовательные стан-
дарты. Работники администра-
ции выступают наблюдателями 
при сдаче ЕГЭ и ГИА. Второе 
направление – совершенствова-
ние учительского корпуса. Школа 
остро нуждается в учителе ма-
тематики. Глава администрации 
поселения Борис Геннадьевич 
Мандрыгин оказывает помощь в 
поисках специалиста, – указала 
Тамара Ивановна в своём высту-
плении. – Но кадровая проблема 
не решится, пока существует 
проблема жилищная. Нужда-
ется в ремонте жилья учитель 
русского языка и литературы. 
Борис Геннадьевич проделал 
большую работу в связи с этим, 
но положительно вопрос пока 
не решён.

Содокладчиком по вопросу 
взаимодействия образователь-
ного учреждения и местной 
власти была директор Северо-
Плетнёвской школы И.А. Зыряно-
ва. Ирина Алексеевна рассказа-
ла о работе центра «Созвучие», 
которое действует на террито-
рии. Активными участниками в 
реализации плана мероприятий 
в рамках ФГОС стали работники 
культуры, здравоохранения, 
социальной сферы, спорта. 
Акцентировала внимание на 
работе с одарёнными детьми. 
При этом отметила тесное взаи-
модействие не только школы и 
администрации поселения, но и 
всех социальных структур.

О. КОНОВАЛОВА 

Накопительную часть трудо-
вой пенсии по старости в оби-
ходе называют пенсионным 
накоплением. На сегодня (если 
брать данные за пять лет) с за-
явлениями о выплате средств 
пенсионных накоплений, не 
полученных в связи со смер-
тью застрахованного лица, 
в Отдел Пенсионного фонда 
в Юргинском районе обрати-
лось 66 человек. Это стало те-
мой разговора с начальником 
Отдела Т.А ШЕВЕЛЁВОЙ.

– Татьяна Александровна, 
откуда берётся накопитель-
ная часть трудовой пенсии 
по старости?

– Пенсионные накопления 
формируются как в обязатель-
ном порядке, так и в доброволь-
ном. В обязательном порядке – у 
работающих граждан 1967 года 
рождения и моложе за счёт упла-
ты работодателями страховых 
взносов на обязательное пен-
сионное страхование; у мужчин 
1953 –1966 годов рождения и 
женщин 1957–1966 годов рожде-
ния, в пользу которых в период с 
2002 года по 2004 год работода-
телем уплачивались страховые 
взносы на накопительную часть 
трудовой пенсии. В доброволь-

ном порядке – у участников 
программы государственного 
софинансирования пенсий за 
счёт добровольных взносов, 
софинансирования со стороны 
государства, взносов работода-
теля и инвестиционного дохода; 
у тех, кто направил средства ма-
теринского (семейного) капитала 
на формирование накопительной 
части трудовой пенсии.

– Граждане, у которых име-
ются такие накопления, име-
ют право решить, кому в слу-
чае смерти будут переданы 
средства? 

– Безусловно. Для этого не-
обходимо написать заявление, 
содержащее информацию о ли-
цах, которым гражданин намерен 
передать средства, и о долях, в 
которых они будут распределены. 
Это так называемые «правопре-
емники по заявлению». 

Если такого заявления нет, то 
правопреемниками являются 
родственники. 

– Куда необходимо обра-
титься за выплатой средств 
пенсионных накоплений? Ка-
кие документы для этого 
нужны?

– Правопреемник может обра-
титься в любой территориальный 

орган ПФР по Тюменской области 
с заявлением о выплате средств 
пенсионных накоплений в тече-
ние шести месяцев со дня смерти 
застрахованного лица. Если по 
какой-либо причине правопреем-
ник пропустил срок обращения за 
выплатой, он может восстановить 
его в судебном порядке.

Вместе с заявлением надо 
подать: документ, удостоверяю-
щий личность правопреемника 
(паспорт); документ, подтверж-
дающий родственные отношения 
с умершим застрахованным ли-
цом (свидетельство о рождении, 
свидетельство о заключении 
брака); свидетельство о смерти; 
страховое свидетельство обяза-
тельного пенсионного страхова-
ния умершего и правопреемника; 
реквизиты для перечисления 
средств (средства перечисляют-
ся через кредитное учреждение 
либо через учреждения почтовой 
связи).

– В каком случае средства 
пенсионных накоплений вы-
плачиваются правопреемни-
кам?

– Если смерть застрахованного 
лица наступила до назначения 
ему накопительной части тру-
довой пенсии или до пере-

расчёта этой части пенсии с 
учётом дополнительных пен-
сионных накоплений; после 
назначения ему выплаты за счёт 
средств пенсионных накоплений. 
Такой вариант возможен только 
тогда, когда застрахованному 
лицу была установлена срочная 
пенсионная выплата. В этом 
случае правопреемники получат 
невыплаченный остаток средств 
пенсионных накоплений в зависи-
мости от вида выплат, назначен-
ных гражданину.

Замечу, срочную пенсионную 
выплату могут оформить только 
участники программы государ-
ственного софинансирования 
пенсий и обладатели сертифи-
ката на материнский капитал, 
направившие его средства на 
формирование накопительной 
части своей пенсии.

Сумму единовременной вы-
платы, назначенную, но не выпла-
ченную гражданину в связи с его 
смертью, могут получить члены 
семьи умершего (при условии со-
вместного проживания), а также 
нетрудоспособные иждивенцы 
в течение четырёх месяцев со 
дня смерти гражданина. Если 
указанный круг лиц отсутствует, 
сумма выплаты включается в со-

Пенсионные накопления – правопреемникам
став наследства и наследуется 
на общих основаниях.

Если гражданину была уста-
новлена ежемесячная выплата 
накопительной части трудовой 
пенсии по старости (при этом 
средства пенсионных нако-
плений сформированы за счёт 
взносов работодателей, допол-
нительных страховых взносов, 
взносов на софинансирование 
формирования пенсионных на-
коплений, средств материнского 
капитала, направленных на фор-
мирование накопительной части 
трудовой пенсии, дохода от их 
инвестирования), то в случае 
его смерти средства пенсионных 
накоплений правопреемникам 
не выплачиваются.

– Если кого-то заинтересу-
ет информация, куда можно 
обратиться?

– Подробную информацию 
о правилах выплаты средств 
пенсионных накоплений мож-
но получить на сайте ПФР в 
разделе "О пенсионных на-
коплениях": http://www.pfrf.ru/
viplata_pravopriemnikam/. Или 
позвонить по телефону горячей 
линии Отдела ПФР в Юргинском 
районе: 2-40-33.

О. АЛЕКСАНрОВА

В.В. Якушев
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Лесновское  сельское поселение:                                                          информация, события, люди 

– Местное самоуправление 
должно опираться на собствен-
ную финансовую и экономи-
ческую базу, тогда это будет 
самоуправление в чистом виде, 
независимое, самостоятельное, 
и тогда оно будет интересно для 
всех и каждого. И эффективно.

– Чего Вы лишены сегодня 
при существующей модели 
управления?

– Возможности принимать 
собственные решения по се-
рьёзным вопросам развития 
территории.

– Это при Вашей-то абсо-
лютно самостоятельной и 
деятельной сельской думе?

– Дума ведь тоже в доста-
точной степени привязана к 
рекомендуемой повестке рас-
смотрения вопросов и к ре-
комендуемому регламенту. В 
целом, конечно, наши депута-
ты – авторитетные, активные 
люди. В большинстве своём к 
общественным делам и обязан-
ностям относятся ответственно. 
Проблема с ветеранским со-
ветом – он длительное время 
без руководителя, а, значит, не 
работает, как хотелось бы. 

– Давайте вернёмся к эконо-
мической и социальной базе. 
Лесновское сельское поселе-
ние живёт лучше многих, со-
гласитесь.

– Всё есть в нашей жизни: и 
хорошее, и плохое. Хорошего 

в последнее время больше. 
Даже визуально можно заме-
тить, как меняется село. Если 
не новостройка на улице, то 
ремонтируется жильё, восста-
навливаются частные дома вет-
хого фонда, меняются просто 
до неузнаваемости. Население 
старается жить достойно, бла-
гоустроенно. Вкладывает в дома 
и дворы средства. Большинство 
лесновцев трудоустроены в своём 
селе. Работают в психоневро-
логическом интернате, лесной 
сфере, бюджетной, сфере малого 
бизнеса. Предпринимательство 
представлено достаточно широ-
ко. Большинство предприятий 
малого бизнеса оказались весьма 
успешными и жизнеспособными, 
имеют свою марку, востребованы, 
их услуги пользуются широким 
спросом. Они создают серьёзную 
производственную, техническую, 
материальную базу. Потреби-
тельский кооператив «Семья» 
капитально отремонтировал 
офис в центре села. Оснаща-
ются пилорамы И.А.Цыганка, 
В.В.Трофимовой, ООО «РВ», 
Е.Н.Налобина, С.А.Злобина. 
Сельский бизнес достаточно за-
метен, имеет серьёзный статус.

Насколько рентабельно произ-

водство пиломатериалов, срубов, 
поддонов, сказать трудно, но 
названные предприятия уплачи-
вают налоги в бюджет сельского 
поселения исправно. За исключе-
нием тех, что зарегистрированы в 
других районах. В сфере торговли 
хорошо зарекомендовали себя 
индивидуальные предприни-
матели С.А.Дегтярёв, С.И. Смы-
ков, Ш.Г.Ибраева, В.С.Носов, 
Л.К.Татаринцева. В полном объё-
ме население обеспечено товарами 
первой необходимости, хлебо-
булочные изделия поставляют 
С.А.Дегтярёв и Р.А.Гатиев.

– Помните, как говорили 
русские купцы: «Выше всего 
– прибыль, но превыше при-
были – честь!» Он популярен 
сегодня, этот лозунг, у пред-
ставителей малого бизнеса?

– Я считаю, что существует 
здоровая конкуренция. Все бо-
рются за потребителя, покупате-
ля. Деловая репутация является 
делом чести.

– Получается, учитывая 
богатую лесную сырьевую 
базу, что Лесновское сельское 
поселение – инвестиционно 
привлекательная террито-
рия. Она может позволить 
себе привлечь крупных инве-
сторов?

– Губернатор Владимир Вла-

димирович Якушев в своём По-
слании Тюменской областной 
думе нацеливает на целена-
правленную и последовательную 
инвестиционную политику. Чтобы 
привлечь серьёзных инвесторов, 
нужно создать выгодные эконо-
мические условия. На развитие 
производства потребуются огром-
ные средства, на обновление 
материальной базы, создание 
конкурентно-способной продук-
ции. Это большой риск. А пред-
ставители малого бизнеса охотно 
открывают на нашей территории 
своё дело. Их предприятия хоро-
шо вписываются в сегодняшний 
облик села. 

– Если об облике села, что 
удаётся местной власти в во-
просах благоустройства?

– Даже из личного наблюдения 
могу судить, что несанкциониро-
ванных свалок стало меньше. 
Много, повторюсь, делают сами 
жители, обустраивая и ремон-
тируя свои дома. Хорошая наша 
инициатива с контейнерами даёт 
положительный результат. Под-
держивают надлежащий поря-
док школа, ФАП, Дом культуры, 
библиотека, детский сад. Но 
острыми остаются вопросы во-
дообеспечения. Новые колодцы, 
очистные сооружения селу не-
обходимы. Дороги нуждаются в 
твёрдом асфальтовом покрытии, 
в особенности улиц Лесная, На-
бережная, Мира, Первомайская, 
переулка Маяковский. В весенне-
осенний период автомобили не 
могут проехать до своих гаражей, 
а личного транспорта из года в год 
всё больше и больше. В первые 
годы своей работы в должности 

главы администрации сельского 
поселения я много времени, сил 
потратил на ремонт, грейдиро-
вание дорог. Ведь все улицы 
населённого пункта были непро-
езжими. Теперь они нуждаются 
в асфальте – это насущная по-
требность дня: жители приобре-
тают дорогие автомобили и хотят 
передвигаться на них не только 
за пределами села. Занимаемся 
вопросами освещения. Убираем 
старые строения. Совсем недав-
но в плановом порядке привели 
в порядок территорию старой 
школы. Убрали хлам. Выровня-
ли всю площадь.

– Уровень развития терри-
тории определяется уровнем 
культуры, здравоохранения, 
образования, уровнем обще-
ственной безопасности.

– Не хочу конкретно ссылаться 
на какие-то показатели, но рабо-
ты хватает всем – и медикам, и 
педагогам, и участковому, и об-
щественным организациям. Все 
учреждения работают в тесном 
контакте с органами местного 
самоуправления. Такое объеди-
нение усилий способствует  
решению социальных проблем. 
У нас много хороших молодых 
семей, которые являются при-
мером для других: Воробьёвы, 
Патлины, Налобины, Литвино-
вы, Самойловы, Спиридоновы и 
другие. Успешные, участвующие 
в региональных программах, 
активные. Это настоящее села 
и его будущее.

Т.УСОЛЬЦЕВА
Фото Н.МОЗГУНОВОЙ

Территория, привлекательная для бизнеса
Можем ли мы сегодня 

говорить о реальном мест-
ном самоуправлении? Как 
взаимодействуют пред-
ставительный орган и 
сельская исполнительная 
власть? С чем связаны 
проблемы в этой связи? 
Адрес нашей очередной ко-
мандировки – Лесновское 
сельское поселение. Глава 
администрации Николай 
Сергеевич Овчинников 
одиннадцать лет руково-
дит сельской исполнитель-
ной властью. хороший 
хозяйственник. Получил 
специальное образование 
в Уральской академии гос-
службы.

Елена Самойлова: «Перспектива сама 
меня тянула за руку» 

Лесное всегда славилось 
своими спортсменами. По-
стоянно появляются новые 
и новые имена. растёт смена 
ветеранам. В свои четырнад-
цать лет Елена Самойлова 
стала одной из лучших лыж-
ниц Юргинского района. До 
старта очередного лыжного 
сезона – считанные недели.

– Как давно тебя заинтере-
совал лыжный спорт?

– Ещё в начальных классах. 
С первых уроков физкультуры 
у Сергея Викторовича Котяхова 
лыжи стали для меня любимым 
видом спорта. В среднем звене 
я решила, что стоит сделать вы-
бор: заниматься более серьёзно 
или не тратить на это время, 
посвятить его только учёбе, 
подготовке уроков. Я не оста-
вила спорт, усиленно стала за-
ниматься. Не смогла отказаться 
от того, что мне нравится. С 
пользой провожу время.

– Много времени и сил за-
нимают тренировки?

 – Зимой на уроках физкульту-
ры я старалась глубже постичь 
науку лыжного спорта вместе с 
другими учащимися. Вечерами 
не пропускала секций по лыжам. 
Бегала примерно по шесть ки-
лометров. Отрабатывала стиль 
бега, технику, выносливость, что-
бы быть в постоянной готовности 
к соревнованиям, гонкам. 

– Расскажи о первых своих 
соревнованиях.

– В 2011 году Сергей Викторо-
вич включил меня в состав сбор-
ной Лесновской школы по лыжам. 
В своей возрастной группе фини-
шировала второй. Лучшему вре-
мени проиграла совсем немного. 
Это было первое выступление на 
соревнованиях  – и сразу успех. 
Хотелось заниматься и занимать-
ся. Соревноваться. Поступило 
предложение от тренера по лыж-
ным гонкам Станислава Викто-

ровича Игнатова заниматься в 
Юрге. Перспектива сама хватала 
меня за руку и тянула вперёд. 
Естественно, я согласилась. Всё 
нравилось! Во-первых, это еже-
дневные поездки из Лесного в 
Юргинское на лыжную базу. Во-
вторых, следование программе, 
которую задал тренер.  Кроме 
того, многие считают, что лыжный 
спорт только зимой. У Станисла-
ва Викторовича лыжники практи-
чески круглый год занимаются. 
Зимой – на лыжной трассе. Летом 
– на роллерах. 

– Расскажи об успехах на 
межрайонном уровне.

– Их пока немного, но наде-
юсь, будут. В соревнованиях по 
лыжным гонкам памяти тренера 
В.В.Остякова в селе Казанское 
заняла третье место. В составе 
сборной выступала в XVII спар-
такиаде учащихся общеобразова-
тельных учреждений Тюменской 
области в Заводоуковске, в  меж-

районной спартакиаде учащихся 
«Старты надежд», в команде 
заняла второе место.

– Елена, показывая высокие 
результаты и финишируя в 
числе сильнейших на межрайон-
ных соревнованиях, спортсме-
ны получают разряды?

– Всё зависит от времени, 
показанного на дистанции и 
уровня соревнований. Сейчас у 
меня III взрослый разряд. Буду 
стараться достойно выступать, 
представляя Юргинский район, 
и повышать свой уровень ма-
стерства.

– Ты много проводишь вре-
мени вне дома, на трениров-
ках, сборах, соревнованиях. 
Как родители относятся 
к тому, что спорт у тебя 
занимает большую часть 
времени?

– Они видят, что это серьёзное 
занятие спортом, поэтому под-
держивают меня и положительно 

относятся к моим частым по-
ездкам. 

– Есть ли свободное время 
и чему ты его посвящаешь?

– Его практически нет. После 
школы я могу немного отдохнуть, 
а потом иду на тренировку. 
После неё меня ждут уроки. 
Так проходит день. Жертвую 
компьютером ради секций. Я 
занимаюсь ещё и баскетболом. 
В отличие от лыж, баскетбол  – 
командный вид спорта, и здесь 
мало что зависит от одного игро-
ка. Успех общий, как и неудачи. 
Два года подряд являемся сере-
бряными призёрами, уступая бо-
лее опытным баскетболисткам 
ДЮСШ «Кристалл».

– Думаешь о будущей про-
фессии?

– Родители во мне видят учи-
теля физкультуры.

А.УСОЛЬЦЕВ

Н.С. Овчинников

Предприятия хорошо вписываются с обликом села



прекрасно выполнил свои обя-
занности.

Продуманы и наполнены по-
лезным содержанием каникулы. 
Ребята занимались в спортив-
ных секциях под руководством 
Сергея Викторовича Котяхова, а 
также в кружках «Вдохновение» 
– Ирины Яковлевны Налоби-
ной, «Юный исследователь» 
и «Живая вода» – Александра 
Владимировича Быкова.

Кроме основных вопросов, 
касающихся школьных меро-
приятий, на думе обсуждается 
успеваемость учащихся. Кроме 
учителей и родителей на двоеч-
ников оказывают влияние одно-
классники и друзья.  

– А что касается актив-
ности и массовости?

– Хочется заметить, что ин-
терес у детей к мероприятиям 
снизился из-за компьютеров. 
Учащиеся очень много времени 
«проводят» в Интернете, не вы-
ходя из дома. 

А.УСОЛЬЦЕВ

используется метод анималоте-
рапии. Программа по реализации 
данного метода применяется в 
качестве вспомогательной ле-
чебной терапии от плохого само-
чувствия, агрессивности, страха, 
напряжённости.  

Чтобы повысить качество  жиз-
ни  людей с ограниченными пси-
хическими возможностями, соз-
дать условия для их привлечения 
к ведению социально значимой 
деятельности, дальнейшей адап-
тации и реабилитации, в 2010 
году был разработан проект «Ис-
пользование  проектной и иссле-
довательской деятельности – как 
фактор повышения качества жиз-
ни проживающих и социального 
статуса социального работника». 
В рамках проекта совместно с 
проживающими реализованы 
конкурсы на лучший цветник и 
цветочное оформление. В 2013 
году в рамках конкурса «Экология 
жизненного пространства» про-
ведены исследования на темы: 
«Условия прорастания семян», 
«Влияние воды на всхожесть 
семян», «Разработка ландшафт-
ного дизайна территории, при-
легающей к корпусу № 2».

У нас создан родительский 
комитет, проводятся родитель-
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– Нина Михайловна, в долж-
ности руководителя ав-
тономного стационарного 
учреждения социального об-
служивания населения пять 
лет. За этот сравнительно 
небольшой срок Вы смог-
ли добиться значительных 
успехов. В чём секрет?

– Департаментом социального 
развития Тюменской области 
учреждён конкурс на звание 
лучшего социального работника, 
который проводится ежегод-
но. На протяжении последних 
трёх лет мы в нём участвуем. 
И побеждаем. Так, лучшими по 
профессии признаны палатная 
медсестра Наталья Алексан-
дровна Сорокина, младшие 
медработники Ольга Николаевна 
Кочарян, Нелли Владимировна 
Слепцова. А палатная медсе-
стра Мария Егоровна Литвинова 
стала победителем всероссий-
ского конкурса! В этом году мы 
стали победителями сразу в двух 
номинациях: я – как директор, 
Андрей Валерьевич Гамалеев 
– как младший медработник по 
уходу за больными. 

– Стать номинантом «Ди-
ректор года» не так просто. 
Существуют жёсткие кри-
терии отбора. На что жюри 
обращало особое внимание 
при подведении итогов?

– Мне, как директору учреж-
дения, пришлось представить 
полный отчёт о своей работе. В 
нём просматривалась деталь-
но вся деятельность. Начиная 
с того, что штат полностью 

укомплектован, практически нет 
текучести кадров. Ключевой по-
казатель – отсутствие замечаний 
со стороны контролирующих ор-
ганов, включая роспотребнадзор, 
пожнадзор, россельхознадзор, 
ростехнадзор и так далее. Было 
отражено развитие внебюджет-
ной деятельности – оказание 
платных услуг клиентам учреж-
дения и населению. Замечу, что 
с марта 2009 года мы являемся 
единственными учредителями 
ООО «Фаворит», которое вносит 
свою лепту в внебюджет. 

Не последнюю роль сыграли 
инновации, которые  сегодня 
внедряются в работе психоневро-
логического интерната. В рамках 
реабилитации клиентов особое 
внимание уделяется организа-
ции досуговой деятельности. В 
учреждении действуют кружки 
«На завалинке», «Мир вокруг 
меня», «Оригами», «Бисеропле-
тение», «Бросовый и подручный 
материал в творческих руках», 
«Волшебная мастерская», «Я 
сам», «Пластилиновая фанта-
зия». Оборудованы комнаты для 
настольных игр, есть актовый зал 
для коллективных творческих ме-
роприятий, концертов, просмотров 
фильмов, библиотека. Налажена 
связь с Домом культуры, рай-
онным краеведческим музеем, 
Свято -Троицким храмом.  

С целью внедрения в работу 
инновационных форм, психо-
коррекции коммуникативных и 
поведенческих нарушений у кли-
ентов учреждения, психологом 

ские собрания, что способствует 
плодотворному сотрудничеству 
с родственниками. Они сегодня 
наши помощники, которые вместе 
с работниками интерната делают 
всё, чтобы их близким жилось 
здесь комфортно. Это принесло 
ещё один положительный момент 
– в течение последних трёх лет от 
родственников и клиентов не по-
ступало ни одной обоснованной 
жалобы на нас в вышестоящие 
инстанции. Более того, на об-
ластной творческий фестиваль 
людей с ограниченными воз-
можностями «Крылья души», в 
котором клиенты учреждения 
участвуют в течение последних 
трёх лет, родственники ездили 
вместе с нами. С фестиваля 
привозим множество грамот за 
номера художественной самодея-
тельности, за поделки, которые 
представляем на выставке. Всё 
это результат реабилитационной 
работы. В этом году, например, 
мы заняли три первых и одно 
второе место. Об этом я также 
написала в своём отчёте.

Замечу, признание меня «Ди-
ректором года» – результат рабо-
ты всего коллектива. Это победа 
всего учреждения.

– Нина Михайловна, Вам, 

руководителю энергичному 
и креативному, наверняка 
интересен опыт работы 
других учреждений. Где уда-
лось побывать в последнее 
время?

– С 30 августа по 7 сентя-
бря приняла участие в научно-
практическом семинаре «Со-
временные концепции и техно-
логии стационарной социальной 
помощи», на котором изучался 
западно-европейский опыт со-
циальной работы в стационар-
ных учреждениях различного 
типа. Встреча проходила в не-
мецком городе Люнебург в рам-
ках соглашения о партнёрстве 
между Тюменской областью и 
федеральной землёй Нижняя 
Саксония. В российскую деле-
гацию входило семь директоров 
стационарных учреждений юга 
Тюменской области. 

– Что-то взяли для себя с 
данного семинара?

– Безусловно. Интересным 
было знакомство с профессором 
Люнебургского университета и 
руководителем проекта Кристо-
фом Куше. Мне был интересен 
опыт организации деятельно-
сти для людей с психическими 
заболеваниями. В Германии 
некоммерческие учреждения на-
ходят работу для таких людей. 
Инвалиды проживают дома, а не 
в стационаре, и только на день 
приезжают в учреждение, где им 
предоставляется рабочее место 
и проводятся реабилитацион-
ные мероприятия. При этом об-
ращается внимание на важный 
момент: инвалид при адаптации 
не должен потерять свои физио-
логические функции, как можно 
дольше должен обслуживать 
себя сам.

Из семинара много взяла в 
плане дальнейшей реабилита-
ции инвалидов в нашем учреж-
дении. И это со следующего 
года будем внедрять. Сейчас 
делаются наработки.

С 19 по 24 октября немецкая 
делегация была в Тюмени с от-
ветным визитом. Наша встреча 
с коллегами из Германии состоя-
лась в Винзилинском психонев-
рологическом интернате. 

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Н.М. БАЁВА: «Директор года» – результат 
работы всего коллектива»

Переступаю порог рабочего кабинета директора Лесновского 
психоневрологического интерната Нины Михайловны Баёвой и 
первое, на что обращаю внимание, – награды как районного, так 
и областного значения. Выставленные в рамках под стеклом, 
они являются украшением интерьера. Среди них грамота за вто-
рое место в общекомандном зачёте в XXI районных летних сель-
ских спортивных играх, диплом победителя конкурса «Лучшее 
стационарное учреждение социальной защиты по обеспечению 
пожарной безопасности», полученные в прошлом году. 

Что касается личных наград руководителя, они давались 
за высокие показатели эффективности в сфере социального 
обслуживания населения, за развитие социальной отрасли 
на территории Юргинского района, за добросовестный труд. 
Здесь есть Благодарственное письмо областного департамен-
та социального развития Тюменской области, которого Нина 
Михайловна удостаивалась два года подряд, Благодарность 
губернатора Тюменской области.

Поводом для сегодняшней встречи стала очередная победа 
в областном конкурсе. 

Лесновская средняя школа  
в Юргинском районе одна из 
самых возрастных. За мно-
гие годы существования из 
неё выпустилось большое 
количество хороших, талант-
ливых людей. Заслуга в этом 
коллектива учителей, в тесной 
связи с родителями учащихся 
и активной работы школь-
ной организации. Педагог-
организатор Нина Викторовна 
Сокольникова  рассказывает:

– Школьная организация назы-
вается «Ровесник». Практически 
все учащиеся входят в данную 
организацию. От каждого класса 
выбирается по два-три человека 
на заседание думы школьной 
организации, которое проходит 
один раз в неделю. Президен-
том является Юлия Шашкова. 
Действуют секторы: трудовой, 
спортивный, учебный, культурно-
массовый. За учебный отвечает 
Артём Ахманаев. Ответственные 
за культурно-массовый сектор 
– Настя Чурилова и Юлия Шаш-
кова. Кирилл Смирнов руководит 
спортивным сектором.

По всем вопросам, которые об-
суждаются на думе «Ровесника», 
принимаются решения, которые в 
свою очередь представителями 
каждого класса доводятся до 
ребят. 

Так, на думе определили дату 
проведения осеннего бала и 
решили провести его нетрадици-
онно, на свежем воздухе. Думцы 
всегда за креатив. Но перед са-
мым праздником погода испорти-
лась, и встал вопрос о переносе 
осеннего бала в здание школы, 
который был положительно ре-
шён. В старших классах прошло 
«Осеннее путешествие» по стан-
циям: музыкальной, живописной, 
урожайной и литературной. Все 
они посвящались осени. Каждый 
класс к празднику приготовил по-
делку и костюм. В День учителя 
традиционным стал день дублё-
ра. Учащиеся старших классов 
ведут уроки у младших. На думе 
«Ровесника» был поднят вопрос 
о том, чтобы не только заменить 
преподавателей за учительским 
столом, но и руководство школы. 
Юный дублёр-директор школы 

ровесники, ровесницы

На рабочем месте

Знакомьтесь: 
Марина

Марина Угренинова – ученица восьмого класса Лес-
новской школы. Она успевает не только хорошо учиться, 
но и выступать на областных соревнованиях по лыжам. 
районных и областных экологических конференциях. 
День школьницы расписан по минутам.

Марина является членом сборной Лесновского образовательного 
учреждения по баскетболу, волейболу и лыжным гонкам, неодно-
кратно становилась призёром и победителем районных соревно-
ваний. Включена в состав сборной районной команды по лыжным 
гонкам. Благодаря знаниям, полученным на уроках физкультуры 
у Сергея Викторовича Котяхова, и технике, приобретённой на за-
нятиях у молодого тренера, значительно улучшила результаты. По 
предложению Станислава Викторовича Игнатова была включена в 
состав команды для участия в XVII спартакиаде учащихся общеоб-
разовательных учреждений Тюменской области «Старты надежд», 
в команде заняла второе место. Имеет I юношеский разряд. Зимой 
продолжит заниматься лыжным спортом

Ещё Марина занимается экологическими исследованиями. 
Становилась призёром и победителем областных конференций в 
различных номинациях. Летом – в огороде, проводя исследования и 
помогая маме в прополке. Изучила процесс роста перцев. Опреде-
лила, на что нужно делать акцент при выращивании этих овощей, 
и какой сорт самый подходящий для нашей местности. 

А.АЛЕКСЕЕВ



БУрЕНИЕ СКВАжИН.
Телефоны: 8-908-868-16-93, 
                   8-982-902-26-39.
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Благоустроенная КВАрТИрА 
на земле и двухкомнатная 
благоустроенная КВАрТИрА. 
Обе в центре с. Юргинское.
Телефон: 8-902-623-10-20.

(2-1)
***

КВАрТИрА на земле, 
38 кв.м. Газ, вода. 
Цена 750 тыс. руб. (торг).
Телефон: 8-908-872-33-16.

***
жЕНСКАЯ ДУБЛЁНКА 
46 размер, б/у. НЕДОрОГО.
Телефон: 8-950-499-71-76.

***
ПИЛОМАТЕрИАЛ. 
ИЗГОТАВЛИВАЕМ СрУБы, 
ДрОВА для бани.
Телефон: 8-982-930-39-83.

(11-4)

***
ВАЗ-21120, 2001 г.в., 
пробег 76 тыс.км. 
Цена 80 тыс. руб.,
Телефон: 8-922-008-61-63.

***
КИА-СПЕКТрА, 2006 г.в.
Телефоны: 38-2-00, 
                    8-950-498-29-86.

***
ОТрУБИ, недорого.
Доставка бесплатно.
Телефон: 8-902-622-96-55.
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реклама. Объявления.

рИТУАЛЬНыЕ УСЛУГИ. Телефон: 8-902-620-14-16.
(41-26) 

Продаётся:

(10-7)

ТЕПЛИЦы от 7000 руб.,
МЕТ. ЁМКОСТИ от 4500 руб.,
УГОЛОК, ТрУБы и т.п.
Тел.: 8-952-688-19-97. (10-7)

Поздравляем!

Натяжные потолки. Недорого. 
Звоните!Телефон: 8-932-480-02-80.

(3-2)

ЗАКУПАЕМ 
говядину, баранину. 
Телефон: 8-904-462-90-72.

(10-9)

Уважаемую Татьяну 
Леонтьевну КОКОрИНУ 

с юбилеем!
Жизни долгой и счастливой.
Быть везде всегда красивой.
На работе лишь успеха,
Дома – радости и смеха.
Чтобы ласка сердце грела,
И ничто бы не болело,
Все невзгоды забывались,
А мечты бы все сбывались!

Коллектив ООО 
«ФармСвеТ»

Дорогого, любимого мужа, 
папу, дедушку Георгия 
Михайловича Матвеева 

с днём рождения!
От всей души с поклоном 

и любовью
Тебе желаем долгих лет!
Большого счастья, 

крепкого здоровья
И пусть судьба хранит 

от всяких бед.

ООО «ВИД» предоставляет 
услуги: БУрЕНИЕ скважин на 
воду в домах и на усадьбе в 
любое время. МОНТАж обо-
рудования. ИЗГОТОВЛЕНИЕ 
ЁМКОСТЕЙ (септик) под заказ.

Телефоны: 8-919-928-28-04, 
                   8-902-623-12-32.

(2-2)

В МАГАЗИНЕ 
«СТрОЙТОВАры» 
(ул. Восточная, 40) 

рАСПрОДАжА 
линолеума 

и обоев.
СКИДКА – 50%.

(2-2)

Собственники 50-ти земельных 
долей в землях сельскохозяйствен-
ного назначения бывшего колхоза 
«Страна Советов», кадастровый 
номер 72:20:0000000:249 сообща-
ют о проведении общего собрания 
участников долевой собственности, 
которое состоится через 30 дней со 
дня опубликования настоящего изве-
щения. По адресу: Тюменская обл., 
Юргинский район, с. Юргинское,     
ул. Ленина, 70 (здание Дворца куль-
туры) со следующей повесткой:

– утверждение проекта межева-
ния земельного участка.

Заказчик работ по подготовке 
проекта межевания земельных 
участков Антонов Ю.Л. уведомляет, 
что кадастровым инженером Бра-
гиным Анатолием Михайловичем, 
почтовый адрес: 627250, Тюменская 
обл.. с. Юргинское, ул. Центральная 
59, каб. 216а, адрес электронной 
почты: bragin-a63@mail.ru, контакт-
ный телефон: 8-(34543)2-48-49, 
подготовлен проект межевания 
земельного участка.Ознакомление, 
а также имеющиеся возражения 
относительно проекта межевания 
земельного участка, выделяемого в 
счёт земельных долей, принимаются 
по адресу: 627250, Тюменская обл., 
с. Юргинское, ул. Центральная 59, 
каб. 216а, с 09.00 до 16.00 (перерыв 
с 12.00 до 13.00) в течение 30 дней с 
момента опубликования (получения) 
настоящего извещения.

Извещение для собственников 
земельных долей

Выражаем глубокое соболезнование Наталье Дмитриевне Сан-
никовой по поводу смерти

                                               отца.
Разделяем горечь утраты. Скорбим вместе с Вами.

Работники Агаракского СДК. Группа «Надежда»

Помянем вместе 
7 ноября исполнилось 10 лет, как нет с нами 

дорогого мужа, отца и дедушки Шубина Юрия Ана-
тольевича. Не слышно голоса родного, не видно 
милых, добрых глаз. Как не хватает доброго слова, 
совета детям. Родились внуки, которые никогда не 
увидят ласку деда. Эту боль не измерить, эту боль 
не унять. Зачем судьба была столь жестока. Как 
рано ты ушёл от нас!

Образ твой вечно будет храниться в памяти нашей всегда. Любви 
к тебе в нас – безмерно. Она в нас пламенем горит, в сердцах на-
ших ты не умрёшь. Просим всех, кто знал его, работал, дружил с 
ним, помянуть добрым словом.

Вечная тебе память. Жена, дети, внуки

ВНИМАНИЕ! В магазине «рОДНИК» (здание сбербанка) свежее 
домашнее мясо (свинина). Телефон: 8-902-623-41-85.

(4-1)

8 ноября в рДК с 9.00 до 17.00
Салон кожи и меха «Император» 
представляет в большом 
ассортименте: 
ШУБы (норка, бобёр, мутон). 
ДУБЛЁНКИ. ПУхОВИКИ. 
КрЕДИТ до 3-х лет, 
без первоначального взноса.

Только один день, 10 ноября, 
 в рДК «Колос» с 10.00 до 16.00 

с. Юргинское
Выставка-продажа верхней одежды

(Яр-Мода):
Мужские и женские куртки (3300 – 5500 руб.);

Мужские и женские пуховики 
(5000 – 10000 руб.);

Женские пальто (3950 – 5900 руб.).
Производство Россия. г. Ярославль.

Дорогую, любимую жену, 
мамочку, бабушку Нину
 Этвиновну КУКАрСКИх 

с днём рождения!
С днём рождения тебя

 поздравляем!
И от всех нас желаем тебе – 
Будь красивая и молодая,
В жизни верной 

останься себе!
Не печалься, всегда 

улыбайся,
Пусть лишь счастьем 

наполнятся дни,
Будь всегда и для всех 

ты любимой,
Но любовь одному лишь 

храни!
Муж, дети и внуки

Пусть всё в порядке 
со здоровьем будет,

Пусть доброта из сердца 
не уйдёт,

Пусть прожитое вспомнится 
с любовью,

И молодость всегда 
в душе живёт!

С любовью жена, дети,
 внуки, правнучка Мариша

ПрОДАМ БИЗНЕС 
по изготовлению ключей,
заточке бытового и 
профессионального 
инструмента.
Телефон: 8-902-623-60-87.

(3-1)

Продаётся КВАрТИрА
Телефон: 8-919-942-30-90

ВНИМАНИЕ: рОЗыСК
ОП №2 (дислокация с. Юргинское) МО МВД России «Омутин-

ский» Тюменской области разыскивается без вести пропавший 
психически больной Кочкин Виктор Валентинович, 04.11.1967 года 
рождения, уроженец с. Лесное, Юргинского района, Тюменской обла-
сти, зарегистрированный по адресу: с. Лесное, ул. Набережная, 10/2, 
Юргинского района, Тюменской области, который 20.10.2013 года 
ушёл из дома в неизвестном направлении. До настоящего времени 
его местонахождение не установлено.

ПрИМЕТы: рост 160 – 174 см, худощавого телосложения, лицо 
по форме овальное, вытянутое, лоб средний, брови дугообразные, 
нос средний, рот средний, губы средней толщины, подбородок по 
положению вертикальный, уши средние, волосы короткие, светло-
русые, лобная лысина, размер обуви – 40 – 41.

ОСОБыЕ ПрИМЕТы: отсутствуют пальцы на левой ноге.
Просим всех, кому что-либо известно о пропавшем, сообщить по 

телефонам: 8(34543)-2-31-71. факс: 8(34543)-2-35-02.

Информация для населения: пожароопасный 
сезон в Тюменской области закрыт.

Приказом департамента лесного комплекса Тюменской области 
№ 160 от 24 октября 2013 года, в связи с понижением температуры 
окружающего воздуха, отсутствием действующих лесных пожаров 
на территории лесного фонда, с 25 октября 2013 года пожароопас-
ный сезон в Тюменской области закрыт.

Администрация Юргинского муниципального района

Администрация Юргинского муниципального района при-
нимает заявления о предоставлении в аренду земельных 
участков, расположенных по адресу: 

1.с. Лабино, ул. Ленина, 11 (ориентировочной площадью 1500 кв.м);
2.д. Заозёрная, в 35 м на юго-запад от жилого дома № 3 (ориен-

тировочной площадью 2700 кв.м.)
для индивидуального жилищного строительства.
Заявления принимаются в течение 30 дней со дня опубликования 

объявления.

ОБъЯВЛЕНИЕ
В отделение полиции №2 (дислокация с. Юргинское) Межмуници-

пального отдела МВД России «Омутинский» требуются на службу 
граждане Российской Федерации не моложе 18 лет и не старше 35 
лет, прошедшие службу в ВС, имеющие среднее профессиональ-
ное или высшее образование, не судимые на должности среднего 
начальствующего состава.

Заработная плата от 30000 рублей.
Соц. гарантии: жилищное, медицинское и санаторно-курортное 

обеспечение, страховые гарантии, вещевое обеспечение, 1 раз в 
год бесплатный отдых, дополнительные отпуска.

Обращаться по адресу: с. Омутинское, ул. Советская, 139, МО 
МВД России «Омутинский», отдел кадров. 

Телефон: 8(34544)3-32-62.


